

Lunes 16 de Diciembre 2024

CMIC NACIONAL

¿Llegará Bertha Alcalde a la FGJCDMX?

(2024-12-16, Redacción, Mundo Ejecutivo (Sitio),)

Si hubiera que ponerle una calificación a las obras faraónicas emprendidas por la anterior administración seguramente sería reprobatoria. Ni el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), ni la refinería Olmeca (o de Dos Bocas como se prefiera) y mucho menos el ultra prometido Tren Maya han cumplido con las expectativas de desarrollo prometidas por su artífice quien hoy descansa a escasos kilómetros de donde pasa el ferrocarril de la esperanza. El Tren Maya que inicialmente se presupuestó en 150 mil millones de pesos terminó costando más del triple; 550 mil millones de pesos, equivalente a lo invertido en todo el sexenio en infraestructura de comunicaciones y transportes, energía y medio ambiente, como en su momento señaló **Luis Méndez**, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**.

DELEGACIONES CMIC

Cae 32% la inversión en Sinaloa

(2024-12-16, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 1, 12)

Los niveles de violencia que se registran en diferentes zonas del país ha traído consecuencias económicas como la caída en la Inversión Extranjera Directa (IED) en entidades como Sinaloa, Michoacán, Morelos y Tamaulipas. De acuerdo con datos de la Secretaría de Economía (SE), solo en Sinaloa, estado golpeado en los últimos meses por los enfrentamientos entre los grupos de Los Mayos y Los Chapitos, el capital extranjero disminuyó 32.1 por ciento anual hasta el cierre de septiembre de este año. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** informó hace unos días que las obras de infraestructura se pararon en el estado debido a los hechos de violencia.

CMIC prevé un 2025 difícil tras recorte a estados y municipios

(2024-12-15, Redacción, David Medrano, Plano Informativo, Plano Informativo SLP (sitio),)

La reducción de recursos asignados a estados y municipios para el ejercicio fiscal 2025 ha generado preocupación en el sector de la construcción, que podría sufrir una severa caída en sus actividades, admitió Juan Manuel Pérez, presidente local de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. A finales de noviembre, la Federación aplicó un recorte a las participaciones transferidas a entidades y municipios, lo que causó un balance deficitario en sus respectivas finanzas, obligándolos a hacer recortes que podrían afectar la obra pública.

Firman Convenio de Colaboración CMIC, Delegación Estado de México y Cruz Roja Toluca

(2024-12-16, Staff, Poder EDO.MEX (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** y la Cruz Roja Mexicana Delegación Toluca y Metepec firmaron un Convenio de colaboración, que les permitirá generar sólidas alianzas estratégicas en favor de los mexiquenses. En uso de la palabra, el Presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Delegación Estado de México, Arnulfo Martínez Sánchez; agradeció a Mario Vázquez de la Torre, Presidente de la Cruz Roja

Mexicana Delegación Toluca y Metepec su asistencia y su interés por celebrar la firma de este relevante convenio. Reiteró que la Cámara no deja de lado el sentido de responsabilidad social y de manera constante apoya comunidades poco favorecidas y a personas en situación de vulnerabilidad.

[MVT Agencia \(Sitio\)](#), [Digital Mex EDO.MEX \(Sitio\)](#), [El Valle MEX \(Sitio\)](#), [EDO.MEX La Tribuna](#), [EDO.MEX El Valle](#), [EDO.MEX Diario Amanecer](#),

Dan bienvenida a Constructores del País al 4to Consejo Nacional de CMIC en Veracruz

(2024-12-16, Redacción, Imagen de Veracruz VER (sitio),)

El Comité de Damas de la Industria de la Construcción en Veracruz, encabezado por Erika Andrade de Alardín, dio una cálida bienvenida a los 44 presidentes de las cámaras de la construcción de todo el país. En un cóctel de recepción, en el Foro Boca, en el marco del 4to Consejo Nacional de la **CMIC (Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción)**.

Trump, el primer presidente latino

(2024-12-16, Redacción, El Universal (sitio),)

De acuerdo con la ENDIREH 2021, la misoginia sigue estando muy presente en Durango, el 69.1% de las mujeres de 15 años o más en la entidad han experimentado algún tipo de violencia a lo largo de su vida y esto también se refleja en el sector de la construcción en el que Donald de Duranyork hubiera trabajado. Mujeres del ramo de la construcción en Durango exponen constantemente las limitaciones a las que se enfrentan como agremiadas a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, que va de la mano con los datos revelados a nivel nacional por el INGEI en los que en 2022, los hombres representaron 84.4 % del personal ocupado en el sector Construcción, y las mujeres, 15.6 %.

Inseguridad aleja inversión extranjera en Sinaloa, Morelos y Tamaulipas

(2024-12-16, Juan Luis Ramos, El Sol de México (sitio),)

Los niveles de violencia que se registran en diferentes zonas del país ha traído consecuencias económicas como la caída en la Inversión Extranjera Directa (IED) en entidades como Sinaloa, Michoacán, Morelos y Tamaulipas. De acuerdo con datos de la Secretaría de Economía (SE), solo en Sinaloa, estado golpeado en los últimos meses por los enfrentamientos entre los grupos de "Los Mayos" y "Los Chapitos", el capital extranjero disminuyó 32.1 por ciento anual hasta el cierre de septiembre de este año. Asimismo, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** informó hace unos días que las obras de infraestructura se pararon en el estado debido a los hechos de violencia.

Constructores con buena 'calificación'

(2024-12-16, Redacción, El Diario de Ciudad Victoria TAMPS (Sitio),)

Ninguna empresa adherida a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Victoria, ha sido sancionada hasta ahora por no ejercer el recurso a tiempo o por posibles retrasos en la ejecución de la obra pública, sea del Estado o el Municipio. El presidente de la Cámara en Victoria, Jorge Adán Contreras Galván, dijo que se trata de causas consideradas como dentro de lo normal en la ejecución de la obra, que se subsana cuando se dan esos casos, sin llegar al extremo de la cancelación del contrato y, por ende, castigo a la empresa constructora.

Rinden homenaje a conocido ingeniero

(2024-12-16, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio),)

En reconocimiento a su trayectoria profesional y gremial la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Chiapas, rindió un emotivo homenaje al ingeniero Jorge Gómez García, expresidente e integrante del Comité Consultivo de este organismo empresarial. Ante la presencia de las y los empresarios de la construcción, afiliados a la Cámara, amigos y familiares del homenajeado; la delegación Chiapas de **CMIC**, entregó el reconocimiento nombrándolo como Decano de este organismo empresarial.

[Urge mejorar cadenas de proveeduría en SLP](#)

(2024-12-16, Redacción, Global Media SLP (sitio),)

San Luis Potosí necesita mayor impulso a su desarrollo industrial y económico, incrementar la competitividad "donde hace falta mucho trabajo", mejorar la participación de la pequeña y mediana empresa con mayor capacitación y calidad, refirió Juan Manuel Pérez Herrera, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**. El **Titular de CMIC** subrayó que, a nivel nacional, a San Luis Potosí le falta competitividad y mejorar sus cadenas de proveeduría, "no es muy sana la ubicación de SLP en la competitividad, vamos a tratar de impulsar esto".

[Inseguridad, un tema que le pega fuerte a los constructores](#)

(2024-12-15, Redacción, Siete Chiapas CHIS (Sitio),)

La inseguridad y la falta de actualización de los tabuladores de materiales para la construcción, se han convertido en dos temas pendientes en los últimos tiempos, manifestó Rogelio Tamayo Carboney, candidato a la dirigencia de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Chiapas. Aclaró que ya tienen avanzadas algunas propuestas en esas materias, como una propuesta de reforma a la Ley de Obra Pública, así como atender no sólo los tabuladores sino las tarifas de acarreo de material, pues se "disparan mucho" en los presupuestos.

[CIERRE DE AÑO COMPLICADO PARA EL SECTOR DE LA CONSTRUCCIÓN: Luego de quedar prácticamente fuera de toda licitación de obra federal y municipal, los constructores esperan beneficios de los últimos p...](#)

(2024-12-15, Noticaribe, Noticaribe QROO (sitio),)

Tras reconocer un cierre complicado de año por quedar fuera de la mayoría de las obras licitadas por el gobierno municipal y estatal, el Presidente de la **CMIC** en la zona sur, Ulises Morales Estrada, dijo que a nivel central se analiza el impacto que tendrá el aumento salarial aprobado por la Federación -que entra en vigor en enero- así como el incremento en el número de días de vacaciones para evitar un impacto en la plantilla laboral.

CONSTRUCCIÓN

[Piden expertos evitar expansión desarenada en programas de vivienda](#)

(2024-12-16, Fernando Navarro, El Financiero, . 1, 20)

El programa para construir hasta un millón de viviendas durante el presente sexenio debe contemplar estímulos, apoyos para los compradores, la participación de organismos, constructoras y empresas privadas del sector, para evitar una expansión desordenada de las

ciudades como ocurrió en décadas pasadas por una fallida política en este sector, señalaron expertos.

La vivienda es un derecho, no un privilegio

(2024-12-16, Geovanna Bañuelos de la Torre, El Sol de México, . 22)

México está experimentando una época de cambios sin precedentes en materia laboral. Los aumentos históricos del salario mínimo, así como la garantía de su crecimiento por encima de la inflación; la prohibición del outsourcing; la eliminación de la brecha salarial entre hombres y mujeres; el fortalecimiento de la justicia laboral; la protección a la libertad sindical; la regulación del teletrabajo y el trabajo en plataformas digitales; el establecimiento de vacaciones dignas; la ampliación en la repartición de utilidades y el ingreso de millones de mexicanos a la formalidad laboral, son ejemplo de los grandes cambios que impactan ya en la vida de las y los trabajadores. Sin embargo, todas estas conquistas, no son suficientes si se deja sin atender un tema fundamental: la vivienda como un derecho fundamental de todo ser humano.

Inminente, periodo extra en diputados; faltaron leyes de vivienda e infonavit

(2024-12-16, Alberto Valderrábano, El Independiente, . 10)

Ricardo Monreal, presidente de la Junta de Coordinación Política de la cámara de diputados, dio a conocer que antes de que termine el presente año, existe la probabilidad de la realización de un periodo extraordinario en San Lázaro. Ricardo Monreal señaló que la convocatoria a un extraordinario en la cámara de diputados es para sacar asuntos pendientes, como la ley del Infonavit, así como la ley sobre vivienda para los trabajadores, enviadas por la presidenta Claudia Sheinbaum, iniciativas que ya fueron aprobadas en el senado de la República.

S&P ratifica la nota soberana de México y mantiene perspectiva

(2024-12-16, Belén Saldívar, El Economista, . 1, 6)

Standard & Poor's (S&P) ratificó la calificación de la deuda soberana de México y, a diferencia de otras agencias, mantuvo la perspectiva en Estable. Destacó una gestión macroeconómica cautelosa por parte del nuevo gobierno. ¿Cómo podría subir la nota? S&P destacó que, en los siguientes dos años, la calificación de la deuda podría incrementar en caso de que se observe una mayor inversión extranjera en el país, consecuencia del nearshoring, así como de una mayor tasa de crecimiento en México. La consolidación fiscal que se espera para el siguiente año, luego del gran monto de endeudamiento que se solicitó para este 2024, con el fin de terminar algunas de las obras de infraestructura prioritarias del sexenio pasado, es algo que estará en la mira de la calificadora. De acuerdo con S&P, la ratificación se da ante la expectativa de que la gestión macroeconómica del gobierno de Claudia Sheinbaum sea "cautelosa", en conjunto con una política fiscal y monetaria prudente y la consolidación fiscal del siguiente año, donde se espera reducir los Requerimientos Financieros del Sector Público (RFSP) de 5.9 a 3.9% del PIB.

Miércoles, periodo extraordinario para votar reformas a leyes de Infonavit y del Trabajo

(2024-12-16, Enrique Méndez, La Jornada, . 6)

La Cámara de Diputados realizará el miércoles un periodo extraordinario de un solo día para votar la reforma que el viernes aprobó el Senado a las leyes del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) Federal del Trabajo, para que ese organismo pueda construir casas con el uso del ahorro de los trabajadores. La Comisión de Vivienda de la Cámara fue citada de urgencia para votar el dictamen esta tarde.

En Concreto // ¿Asalto al Infonavit?

(2024-12-16, Mariel Zúñiga, ContraRéplica, . 12)

Se canceló la 2a Asamblea general ordinaria "obligatoria" del Infonavit. El viernes pasado pasó la iniciativa en el Senado que tomó por "asalto" al organismo y a todos los involucrados, pero los que más deberían estar alerta, preocupados y ocupados son los trabajadores porque sus recursos están por ser "manoseados".

[ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#),

Piden evitar expansión desordenada con plan de vivienda del gobierno

(2024-12-16, Fernando Navarrete, El Financiero (Sitio),)

El programa para construir hasta un millón de viviendas durante el presente sexenio debe contemplar estímulos, apoyos para los compradores, la participación de organismos, constructoras y empresas privadas del sector, para evitar una expansión desordenada de las ciudades como ocurrió en décadas pasadas por una fallida política en este sector, señalaron expertos. El Programa de Vivienda del Bienestar plantea construir un millón de viviendas en los próximos seis años, es decir durante todo el sexenio, viviendas de bajo costo que estarán a cargo del Infonavit (quien construirá 500 mil unidades) y la Conavi, para atender a personas no derechohabientes.

Clara Brugada entrega créditos de mejoramiento de vivienda y escrituras

(2024-12-15, Redacción, El Financiero (Sitio),)

Con una inversión de 50 millones de pesos se da continuidad a los programas de Vivienda y Mejora de Vivienda en la capital del país. Este domingo se entregaron en la Plaza Tlaxcoaque créditos de vivienda, evento encabezado por Clara Brugada, jefa de Gobierno de la Ciudad de México. De estas acciones 783 son de mejoramiento con una inversión de 50 mdp, para mejora y mantenimiento de sus hogares y se dará empleo de manera directa e indirecta a 1500 personas que realizarán trabajos de mantenimiento y construcción.

[JLA Noticias CDMX \(Sitio\)](#),[El Heraldo de México \(sitio\)](#),[24-Horas.mx \(Sitio\)](#),[El Economista \(sitio\)](#),[El Soberano MX \(sitio\)](#),[El Economista,Ovaciones](#),

La vivienda social en México: Propiedad, economía y política

(2024-12-16, Mario Sandoval, SDP Noticias (sitio),)

La vivienda social, definida como aquella destinada a sectores de bajos ingresos, representa uno de los pilares fundamentales de la actual política pública en México. Sin embargo, su implementación y propósito están cargados de interrogantes: ¿Quién es el verdadero dueño de estas viviendas, el gobierno que las financia o los ciudadanos que las ocupan? Además, ¿en qué se diferencia de la vivienda económica, y cuáles son sus implicaciones como herramienta política, económica y electoral?

Infonavit: ¿Cómo afectará la nueva ley a la construcción de viviendas?

(2024-12-16, Agencias, Global Media SLP (sitio),)

El Senado de la República aprobó el viernes 13 de diciembre con 68 votos a favor y 29 en contra en lo general y los artículos no reservados del dictamen que reforma la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los trabajadores (Infonavit). La reforma aprobada permitirá cambios en los comités de vigilancia, transparencia y control interno del instituto, además de crear una

empresa constructora, entre otros. La iniciativa presentada el jueves por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo -que también contempla cambios en la Ley Federal del Trabajo- avanzó en las discusiones del Senado para acelerar los planes del nuevo gobierno de construir un millón de viviendas con ayuda del Infonavit y ofrecer esquemas de arrendamiento a los trabajadores.

Ley del Infonavit: ¿Qué cambios propone la reforma que crea una empresa constructora?

(2024-12-15, Redacción, MexNewz Digital (Sitio),)

El Senado de la República aprobó el viernes 13 de diciembre con 68 votos a favor y 29 en contra en lo general y los artículos no reservados del dictamen que reforma la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los trabajadores (Infonavit). La reforma aprobada permitirá cambios en los comités de vigilancia, transparencia y control interno del instituto, además de crear una empresa constructora, entre otros. La iniciativa presentada el jueves por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo -que también contempla cambios en la Ley Federal del Trabajo- avanzó en las discusiones del Senado para acelerar los planes del nuevo gobierno de construir un millón de viviendas con ayuda del Infonavit y ofrecer esquemas de arrendamiento a los trabajadores.

Financiamiento para mejoras de autoconstrucción

(2024-12-16, Redacción, Columna Digital CDMX (sitio),)

En un esfuerzo por promover la autoconstrucción y mejorar las condiciones habitacionales de las familias, un programa de financiamiento ha sido establecido para otorgar préstamos dirigidos a mejoras de vivienda. Esta iniciativa se presenta como una oportunidad crucial para aquellos propietarios que buscan modernizar o reparar sus hogares, brindando acceso a recursos económicos que faciliten la realización de proyectos de autoconstrucción. El acceso a estos préstamos es relativamente sencillo, ya que están dirigidos específicamente a los propietarios de viviendas, permitiendo que personas de diversos estratos económicos accedan a financiamiento. Los montos de los préstamos varían según las necesidades de cada beneficiario, y el objetivo es no solo mejorar la infraestructura habitacional, sino también fomentar el desarrollo y la autosuficiencia en los hogares.

El Infonavit en la Mira: Acusan a Morena de Cambiar las Reglas para Usar Fondos de los Trabajadores

(2024-12-16, Redacción, Revutj BC (sitio),)

Horas antes de concluir el periodo ordinario de sesiones, el Senado aprobó una polémica reforma a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), generando críticas por la falta de análisis previo y posibles riesgos para los ahorros de los trabajadores. La reforma, impulsada por Morena, introduce un inciso al artículo 42 que permite al Infonavit usar recursos de los trabajadores para construcción, administración inmobiliaria y arrendamiento social. El nuevo texto otorga al Instituto la capacidad de invertir en terrenos y viviendas destinadas a derechohabientes, incluso a través de empresas filiales.

RELEVANTES NACIONALES

Semar incauta más de 100 kilos de metanfetaminas

(2024-12-16, Gilberto García, UnomásUno, . 17)

La Secretaría de Marina (Semar), a través de la Armada de México, informó que en días pasados, personal de la Unidad Naval de Protección Portuaria No. 102 (Unaprop), en coordinación con la

Fiscalía General de la República y la Aduana Marítima de Manzanillo, incautó alrededor de 116.4 kilos de metanfetamina en el recinto portuario de Manzanillo.

Cae la siembra de trigo en 48%

(2024-12-16, Nallely Hernández, Reforma, . 1)

La siembra de trigo en el País en el último trimestre estará menguada por falta de apoyos y carencia de agua, lo que anticipa un escenario "catastrófico" para la producción del grano, de acuerdo con el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). Según productores, debido la falta de agua y de apoyos públicos, para este ciclo agrícola donde la siembra es entre octubre y diciembre, en Sonora -principal entidad productora del País-, la superficie de trigo sembrada bajaría 84 por ciento, de 248 mil 122 hectáreas en el ciclo pasado hasta 40 mil ahora.

Policías municipales, vulnerables ante carteles

(2024-12-16, Raúl Torres, El Universal, . 1, 14)

Involucradas en secuestros, extorsiones, desapariciones forzadas, homicidios y asociación delictuosa, policías municipales están en muchos puntos del país bajo el mando del crimen organizado. Mal preparados y mal pagados, son vulnerables ante los criminales que someten, con las armas o el dinero, a gobiernos municipales.

Dobletean en contienda para Poder Judicial

(2024-12-16, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1, 8)

De los 25 aspirantes elegibles a la Suprema Corte definidos por el Poder Judicial, 23 están también en la lista final del Ejecutivo federal, entre ellos la exprocuradora general de la República, Marisela Morales Ibáñez, y Paula María García Villegas Sánchez Cordero, hija de la ministra en retiro Olga Sánchez Cordero.

"México Republicano, opción a los defraudados por PAN y PRI"

(2024-12-16, Silvia Arellano, Milenio Diario, . 1, 4)

México Republicano es un grupo de la ultraderecha católica que busca convertirse en fuerza política el próximo año. "No viene a dividir ni a polarizar, sino a ofrecer una alternativa fresca y representar a los olvidados por los partidos tradicionales", aseguró Gricha Raether, secretario general, quien dejó en claro que no le interesa abrirle las puertas al PRI.

Con Trump todo es negocio, hasta la presidencia de EU

(2024-12-16, Jim Cason, La Jornada, . 1, 21)

El texto llegó este diciembre: "felicidades, estás invitado a la inauguración de Trump", con un vínculo para "confirmar boletos", y de ahí lleva a una invitación para comprar una Tarjeta Metal Oro Trump por 47 dólares con la cual se ofrece la oportunidad de participar en una lotería donde el premio es uno de esos boletos anunciados al inicio del mensaje, para poder asistir a la investidura del próximo presidente, el 20 de enero.

Afecta la inseguridad desarrollo en economías regionales

(2024-12-16, Ana Martínez, El Financiero, . 1, 8)

La inseguridad se ubicó como la principal limitante, a nivel interno, para el adecuado funcionamiento de las empresas en ciertas zonas del país; en cambio, a nivel externo, el nuevo

gobierno en EU es el causante de la incertidumbre. Alejandrina Salcedo, directora de Investigación Económica de Banxico, dijo que hay afectaciones en ciertas regiones en sectores como turismo y comercio, pues para librar la inseguridad deben ajustar rutas de traslado de mercancías o modificar horarios de operación, lo que impacta su desempeño.

Preparan reforma en el Infonavit, con mayor control del gobierno

(2024-12-16, Fernando Gutiérrez, El Economista, . 1, 30)

La Comisión de Reordenamiento Urbano y Vivienda del Senado de la República aprobó el dictamen que contiene la iniciativa de reforma a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y de la Ley Federal del Trabajo. La reforma conlleva el objetivo de que el control de los recursos del instituto quede en el gobierno.

Prevén una época dorada del crimen

(2024-12-16, Juan Carlos Rodríguez, El Sol de México, . 1, 4)

Las empresas legales y las bandas delictivas podrían llegar a ser indistinguibles entre sí; algunos gobiernos actuarán como el crimen organizado y algunas organizaciones delictivas actuarán como gobiernos. Así pinta la nueva "época dorada" que vivirá la delincuencia transnacional en los próximos 15 años, de acuerdo con el informe La quinta ola. El crimen organizado en 2024.

Eliminan tres cuartas partes de aspirantes

(2024-12-16, Diana Martínez, El Heraldo de México, . 1, 4)

El Comité de Evaluación del Poder Judicial determinó que 72.6% de los aspirantes a algún cargo incumplieron con las condiciones que establecía la convocatoria. De los 3 mil 814 aspirantes del Comité Judicial, sólo pasaron mil 46. Del Ejecutivo pasaron 11 mil 14 de los 18 mil 447 inscritos al proceso electoral.

INE, sin dinero y ante batalla jurídica

(2024-12-16, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1, 3)

El Instituto Nacional Electoral (INE) organiza la elección más grande de su historia con al menos 600 juicios de amparo y sin presupuesto suficiente. La estrategia jurídica del INE, a través de sus juntas distritales, es pedir el sobreseimiento masivo de los juicios de amparo, es decir, su desechamiento en bloque por el principio de supremacía constitucional.

Tricampeón de época

(2024-12-16, Francisco Sanchez, Reporte Índigo, . 1, 34 35)

El América de André Jardine ya es parte de los equipos legendarios del futbol mexicano, pues es el primero que se corona tres veces al hilo en torneos cortos. La '16' llegó tras desquitarse de Monterrey de aquella Final perdida del Apertura 2019. El América de André Jardine ya es parte de los equipos legendarios del futbol mexicano, pues es el primero que se corona tres veces al hilo en torneos cortos.

Seguridad. Dan autoridades tres golpes al crimen

(2024-12-16, Especial, Milenio Diario, . 14)

La Secretaría de Marina destruyó un laboratorio que presuntamente era empleado para la elaboración de drogas sintéticas en el poblado de San Francisco, Sinaloa, mientras que en el puerto de Manzanillo, Colima, incautó unos 116.4 kilogramos de metanfetamina; en tanto, la FGR

informó del aseguramiento de 4 mil 687 kilos de mariguana y 431 de metanfetamina durante el mes de noviembre.

Lanzan proyecto marino Tampico-Nueva Orleans

(2024-12-16, Víctor Hugo Durán, Milenio Diario, . 21)

La Coordinación de Puertos y Marina Mercante de la Secretaría de Marina incluyó a Tampico, Tamaulipas, en un proyecto inicial de cabotaje y transporte marítimo de corta distancia, al unir el sur Tamaulipas con Nueva Orleans, en Estados Unidos, a través de una operación realizada por una empresa mexicana. A través de sus redes sociales, la dependencia dio a conocer las rutas de cabotaje y servicios de transporte marítimo de corta distancia que la Línea Marítima del Pacífico realizó con la embarcación Alma de Mar, que trasladó mercancías como maíz, coque de petróleo y ferroaleaciones de minería pasando por varios puertos mexicanos y llegando a Nueva Orleans.

Confiscan más de 100 kilos de metanfetamina

(2024-12-16, Redacción, Basta, . 29)

Vaya sorpresa que se llevó un escuadrón de marinos que inspeccionaron una carga suelta, en el puerto de Manzanillo, en Colima, ya que al notar en su interior mercancía de dudosa procedencia, revisaron una máquina de corte por desbaste y, al analizarla a detalle, encontraron más de 100 kilogramos de metanfetamina que iba con rumbo al continente asiático. El decomiso de los narcóticos, se llevó a cabo por integrantes de la Secretaría de Marina (Semar), en dicho puerto comercial, donde a un grupo de vigilancia les llamó mucho la atención una carga que no estaba adentro de un contenedor de transporte, por lo que se dispusieron a checarla de inmediato.

Al Mando // Más turistas para Quintana Roo

(2024-12-16, Jaime Núñez, El Herald de México, . 22)

El Aeropuerto Internacional "Felipe Carrillo Puerto" de Tulum, en 12 meses se ha colocado como el segundo aeropuerto de Quintana Roo con más de ocho mil 500 operaciones y un millón 75 mil pasajeros transportados. En ese sentido, la semana pasada continuaron las buenas noticias para la terminal aérea con la llegada de la primera frecuencia de la temporada invernal de la aerolínea Discovery Airlines -filial de Lufthansa Group, que en México comanda Marcos Martínez-, Serán dos rutas directas desde Frankfurt, Alemania, a Tulum, los jueves y domingos con un periodo de duración que concluirá el 27 de abril del 2025.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Mercado de vivienda se distorsionará, prevé Canadevi

(2024-12-16, Fernando Navarrete, El Financiero, . 4)

La Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi) advirtió que con la aprobación de la reforma a la Ley del Infonavit se dio fin a 52 años de tripartismo, dando paso a un control unilateral del instituto que podría distorsionar al mercado. "Si ahora la producción de casas sociales es casi nula, con estos cambios pasarán prácticamente a desaparecer. No se dan cuenta que el dinero y el Infonavit no es del gobierno sino de los trabajadores que ahí cotizan. Causará, sin duda, una distorsión en los mercados inmobiliarios en México", dijo a EL FINANCIERO, Alberto Moreno, presidente de Canadevi nacional.

Juna José Sierra nuevo presidente de Coparmex y su visión de un México más fuerte

(2024-12-16, Redacción, El Economista, . 13)

Juan José Sierra, empresario veracruzano y exvicepresidente nacional de Vertebración, Crecimiento e Incidencia de COPARMEX, asumirá a partir del 1 de enero de 2025 como presidente de esta institución empresarial. Respaldado por la mayoría de los centros empresariales del país, Sierra promete liderar a COPARMEX con una agenda basada en la colaboración, la sostenibilidad y el fortalecimiento de las micro, pequeñas y medianas empresas [MiPyMES].

IP detalló a Sener las áreas donde participará en el Plan de Energía.

(2024-12-16, Leticia Hernández, El Financiero, . 1, 7)

El sector privado detalló las áreas en las que podrán participar dentro del Plan Nacional de Energía definido por la presidenta Claudia Sheinbaum, en busca de garantizar el suministro, fomentar las energías renovables, y avanzar en el desarrollo del sector, dijo Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE). "En el Consejo Nacional del CCE recibimos a la secretaria de Energía, Luz Elena González Escobar, dialogamos sobre el Plan Nacional de Energía. El trabajo en equipo entre el Gobierno y la iniciativa privada son necesarios para continuar fortaleciendo el sector energético de México", publicó el líder empresarial en redes sociales.

Demandan revertir reforma a Infonavit

(2024-12-16, Reforma Staff, Reforma, . 1, 6)

Legisladores de oposición, como Ricardo Anaya del PAN y Clemente Castañeda de MC, llamaron al oficialismo a que en un periodo extraordinario se abra un espacio de parlamento abierto sobre la reforma al Infonavit. Alberto Moreno, de la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de Vivienda (Canadevi), llamó a sus agremiados a estar atentos a las pláticas que sostendrán representantes del sector privado con la presidenta Claudia Sheinbaum. En un mensaje distribuido a los socios de esta agrupación, Moreno indicó que del resultado de este diálogo que tengan con la mandataria, tanto el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) como representantes de las confederaciones patronales y organizaciones de trabajadores, se definirá la ruta nacional a seguir.

Reprocha Castañón 'agandalle'

(2024-12-16, Francisco Ortiz, Reforma, . 6)

El ex presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Juan Pablo Castanón, cuestionó ayer la reforma al Infonavit que permite convertir al organismo en constructor de vivienda social con la disposición del fondo de aportaciones de trabajadores y patrones de unos 2.4 billones de pesos. "De ninguna manera los empresarios nos podríamos quedar callados. No los que sí nos ocupamos y preocupamos del bienestar de las personas; los que aportamos cabalmente para el fondo de vivienda de nuestros trabajadores el 5% de los salarios, toda vez que ellos lo convierten en ;su dinero!". indicó en un mensaje en su cuneta de la red social X.

Buen Fin 2024 rebasó expectativas: IP

(2024-12-16, Lilia González, El Economista, . 32)

El programa El Buen Fin 2024 rompió récord histórico al lograr ventas por 173,800 millones de pesos, cuando la expectativa inicial era de 165,000 millones, ante la gran afluencia de

consumidores en Centros Comerciales y establecimientos de pequeñas y medianas empresas del país, así como de la relevancia que retomó el turismo. De acuerdo con cifras de la Secretaría de Economía, la derrama económica registrada entre el 15 al 18 de noviembre del presente año fue superior a 15.5% respecto a la registrada de 151,000 millones de pesos en 2023, con lo cual las autoridades, la ANTAD y la Concanaco Servytur afirman que es muestra de la reactivación económica en el país.

[El Economista \(sitio\)](#),

Monreal vislumbra extensión de labor legislativa

(2024-12-16, Maritza Pérez, El Economista, . 30)

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila anunció que es probable que esta Cámara convoque a un periodo extraordinario antes de que finalice el año para atender "asuntos pendientes". La intención de darle mayor peso a la representación gubernamental en órganos clave al interior del Infonavit, contenida en la reforma al organismo dictaminada en el Senado, sorprendió al empresariado, dijo este domingo Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

Buen Fin impulsó a Mipymes

(2024-12-16, Yazmín Zaragoza, El Heraldo de México, . 25)

El Buen Fin fue un éxito para el consumo a nivel nacional, pues nueve de cada 10 Micro pequeñas y medianas empresas (Mipymes) revelaron que en cuatro días registraron ventas récord, equivalentes a entre 15 y 30 por ciento de sus ingresos en todo el año. Aseguró Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), en entrevista con El Heraldo de México, luego de darse a conocer que se superaron todas las expectativas por las ventas del Buen Fin, al alcanzarse 173 mil 800 millones de pesos, esto es, un alza de 15.5 por ciento en comparación con el año pasado.

Esperan derrama de casi 600 mil mdp

(2024-12-16, EFE, Ovaciones, . 25)

La gente sigue comprando lo que necesita, pese al incremento de precios a productos de la temporada. Aseguró que las comunidades locales serán de las más beneficiadas, pues las festividades estimulan el consumo de productos artesanales, alimentos típicos y servicios locales. Esto no solo fortalece a los pequeños productores, sino que también fomenta el turismo regional y preserva las tradiciones mexicanas. El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (ConcanacoServytur), Octavio de la Torre, indicó que se espera una derrama económica de 560,800 millones de pesos, monto superior en 8.6% al registrado en 2023.

Festejos de navidad dejarán más de 560 mmdp

(2024-12-16, Gerardo Flores, ContraRéplica, . 11)

El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR), Octavio de la Torre, señaló que posterior al 12 de diciembre, continuamos con las festividades propias de esta temporada "Ya arrancamos el Guadalupe-Reyes, vamos por las posadas, comidas de fin de año, reuniones familiares, vacaciones, y los dos eventos principales de estas fechas: Navidad y Año Nuevo, que calculamos, generen una derrama económica de 560,800 millones de pesos, monto superior en 8.6% al registrado en

2023." Como cada año, estas fechas son importantes para reactivar la actividad económica y que se reflejan en beneficio de los 4.8 millones de comerciantes y negocios locales en todo el país, pues detonan la actividad comercial, generando con ello empleos en todo el territorio nacional, en favor de sus comunidades y la población.

La Quinta Transformación // "A mi me dijo Slim que estaría loco en firmar"

(2024-12-16, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

Esta reforma que Morena aprobó la semana pasada para darle al director del Infonavit poder sobre los comités, debilitando la representación obrera y patronal, no fue nada bien vista, ni siquiera en la Secretaría de Hacienda. Y es que desde el sexenio pasado, Octavio Romero y Rogelio Ramirez de la O traen pleito por el desastroso manejo de los dineros que el primero dio a Pemex, cuya herencia maldita son esos 20 mil millones de dólares que no pagó a los proveedores y contratistas y que hoy traen de cabeza al segundo piso de la 4T. Como parte del Comité del Infonavit (Fondo de Apoyo a las Necesidades de la Vivienda de los Trabajadores), Ramirez de la O restringió de 5% a solo 1% el uso de sus recursos. Y vaya amarre de manos que le dieron a Romero, pues el famoso fondo dispone en la panza de 766 mil millones de pesos al cierre de octubre pasado. La reforma cuestionada dará al ingeniero agrónomo la presidencia de las sesiones de consejo y la posibilidad de vetar las resoluciones. Actualmente solo es un invitado con VOZ, pero sin voto. Algo interesante de la reforma es que el nombramiento del director lo hará ahora la Presidenta y no el Consejo. ¿Y fue el Consejo el que designó a Romero? Que le pregunten a Alejandro Malagón de la Concamin o a José Medina Mora de la Coparmex.

Desde el Piso de Remates // Sofía Belmar, otra candidata al CCE

(2024-12-16, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 1, 15)

Se complica la elección del Presidente del Consejo Coordinador Empresarial. Ni José Medina Mora, quien a fines de mes deja la presidencia de Coparmex, ni Juan Cortina Gallardo, presidente del Consejo Nacional Agropecuario, los dos candidatos que oficialmente han anunciado su intención de competir para suceder a Francisco Cervantes han obtenido consenso.

Consejo Coordinador Empresarial apuesta a inversión extranjera para México

(2024-12-16, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio),)

Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), anticipa que México alcanzará 60 mil millones de dólares en inversión extranjera directa (IED) para 2025, consolidándose como un destino atractivo para capitales internacionales y reinversiones locales. Según el líder del principal organismo empresarial del país, factores clave como la disponibilidad de energía, el acceso a gas natural y una mano de obra especializada han fortalecido la competitividad de México frente a otros mercados.

Destruidores insaciables

(2024-12-16, Ramón Alberto Garza, Código Magenta (Sitio),)

Como si algo les faltara por destruir, como si algún rincón de los equilibrios de poder faltara por desaparecer, el gobierno de la Cuarta Transformación pretende tomar por asalto el Instituto Nacional de la Vivienda para los Trabajadores, conocido popularmente como el Infonavit. Y en todo esto, dónde está la postura abierta del sector empresarial. Inaudito que sean los sindicatos los primeros que estén plantando cara frente al gobierno enfrentando este golpe, mientras los patrones sólo han aportado condenas individuales, aisladas, sin presentar un frente común de

indignación frente a lo que amenaza con ser uno de los mayores despojos. ¿Dónde está el Consejo Coordinador Empresarial? ¿Esperando que Carlos Slim, el principal constructor de la 4T, le dé línea?

Castañón critica reforma del Infonavit: «No se vale que el gobierno se quiera quedar con nuestros recursos»

(2024-12-16, Redacción, Índice Político (sitio),)

El expresidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Juan Pablo Castañón, ha alzado la voz en contra de la reciente reforma aprobada por el Senado para regular la construcción y renta de vivienda a través del Infonavit. En un mensaje publicado en su cuenta de X, Castañón advirtió que esta modificación podría permitir al gobierno federal disponer de los 2.5 billones de pesos destinados a la vivienda de los trabajadores. Castañón enfatizó que «los empresarios no nos podíamos quedar callados» ante lo que considera un intento del gobierno por apropiarse de los fondos que pertenecen a los trabajadores.

[MX Político CDMX \(Sitio\)](#),

Posadas, Navidad y Año Nuevo, dejarán una derrama económica de 560,800 millones de pesos: Confederación Nacional de Cámaras de Comercio

(2024-12-15, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

El presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR), Octavio de la Torre, señaló que posterior al 12 de diciembre, continuamos con las festividades propias de esta temporada "Ya arrancamos el Guadalupe-Reyes, vamos por las posadas, comidas de fin de año, reuniones familiares, vacaciones, y los dos eventos principales de estas fechas: Navidad y Año Nuevo, que calculamos generen una derrama económica de 560,800 millones de pesos, monto superior en 8.6% al registrado en 2023."

[Clase Turista \(Sitio\)](#),[La Hoguera \(Sitio\)](#),[uno más uno \(sitio\)](#),

EVITAN PAGO DE 4 MDP POR EXTORSIONES

(2024-12-16, Redacción, Quali GTO (sitio),)

El Escuadrón Antiextorsión ha intervenido en más de 26 casos de extorsión evitando que se paguen más de 4 millones de pesos a grupos criminales, informó la Secretaría de Seguridad y Paz. El Escuadrón también ha establecido canales de diálogo con el sector empresarial para fortalecer la prevención de este delito y fomentar la colaboración. Entre las reuniones más relevantes se encuentran las realizadas con plantas armadoras de vehículos, negocios adheridos a cámaras empresariales, así como centros de comercio y abasto.

Con cámaras atacarán la corrupción en inspectores de COEPRIS BC

(2024-12-16, Redacción, Tribuna Económica BC (Sitio),)

La Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (COEPRIS BC) inició en el Estado la incorporación de videograbación durante las visitas del personal de supervisión. Agrega que actualmente la COEPRIS está socializando esta medida con las cámaras empresariales en los municipios, para orientarlos dependiendo de su giro comercial, por lo cual, se están realizando talleres sobre el proceso de videograbación, para informar, capacitar y aclarar dudas.

"NO SE VALE que el gobierno se quiera quedar con los recursos del Infonavit»: Juan Pablo Castañón

(2024-12-16, Redacción, El Sol de Chiapas (sitio),)

Juan Pablo Castañón, expresidente de Consejo Coordinador Empresarial (CCE), criticó la reforma para regular la construcción y la renta de vivienda que el Senado de la República aprobó en fast-track para el Infonavit. A través de su cuenta de X, Castañón afirmó que ante la reforma, «los empresarios no nos podíamos quedar callados», luego que la oposición acusara que el gobierno federal dispondrá del fondo de 2.5 billones de pesos de los trabajadores, dinero destinado para la vivienda.

Sofía Belmar, otra candidata al CCE

(2024-12-16, Maricarmen Cortés, 24-Horas.mx (Sitio),)

Se complica la elección del Presidente del Consejo Coordinador Empresarial. Ni José Medina Mora quien a fines de mes deja la presidencia de Coparmex, ni Juan Cortina Gallardo presidente del Consejo Nacional Agropecuario, los dos candidatos que oficialmente han anunciado su intención de competir para suceder a Francisco Cervantes han obtenido el consenso de las 13 organizaciones empresariales que integran el CCE, y de los cuales sólo 7 tienen derecho de voto en esta elección.

Las fiestas decembrinas dejarán una derrama económica de 560 mil millones de pesos, según Concanaco.

(2024-12-16, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias,)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) ha estimado que las festividades decembrinas generarán una derrama económica de 560 mil 800 millones de pesos. Sin embargo, se advierte sobre el incremento en los costos de las posadas, que han registrado un aumento de entre 1 y 25%. En cuanto a los regalos, se menciona que el precio promedio se mantiene en 500 pesos.

En entrevista, Francisco Cervantes, Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, habló sobre las modificaciones al presupuesto 2025 y afectaciones al Infonavit.

(2024-12-15, José Yuste, Maricarmen Cortés, Mario Maldonado, Canal 4 N+Foro TV,)

En entrevista, Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), expresó su preocupación por la reciente aprobación en el Senado de reformas al Infonavit que, según él, restan representación tanto al sector empresarial como a los trabajadores, otorgando más poder al gobierno. Cervantes lamentó que no se haya privilegiado el diálogo en este proceso y destacó la importancia del tripartismo. Confía en que se abrirá una mesa de diálogo con la presidenta Claudia Sheinbaum para discutir estos cambios con mayor amplitud. Además, mencionó la importancia de mantener la inversión y la infraestructura en México, especialmente en el contexto del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (T-MEC), subrayando que la confianza y la alineación entre todos los sectores son clave para el crecimiento económico del país.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Tolvanera // Despilfarro

(2024-12-16, Roberto Zamarripa, Reforma, . 11)

La batalla es ruda, silvestre, irresponsable. El pleito y el reacomodo, sálvese quien pueda. Despilfarro pleito entre los mastodontes de la 4T es parte consustancial del reacomodo político derivado de la elección del pasado junio. La arena de la decisión pública se expandió y excluyó. Es un caso mayor que ha puesto un estricto derecho de admisión pero que tiene en la batalla a huéspedes de distinto origen Sálvese quien pueda.

Jaque Mate // Conquistar el poder

(2024-12-16, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)

Yucatán es un claro ejemplo de cómo Morena ha tenido la capacidad de penetrar en todo el país, incluso en zonas que parecían muy alejadas a su control. A pesar de que el panista Mauricio Vila fue considerado el mejor gobernador del país en sondeos de Mitofsky o CE Research, Joaquín Díaz Mena, "Huacho", de Morena, se levanto con el triunfo el 2 de junio con 51.48 por ciento de los votos.

Historias De NegoCEOs // Los entretelones del pleito Adán Augusto-Monreal

(2024-12-16, Mario Maldonado, El Universal, . 10)

El pleito entre Adán Augusto López y Ricardo Monreal encendió las alertas en Palacio Nacional. La presidenta Claudia Sheinbaum ya instruyó a su secretaria de Gobernación y a algunos de los voceros de Morena a implementar una operación cicatriz urgente. La secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, fue designada por Sheinbaum para conseguir, y difundir este lunes, una foto en la que aparezcan los dos liderazgos de Morena en el Poder Legislativo, como una muestra de que han finalmente "fumado la pipa de la paz".

Juegos de Poder// Problemas en la casa del estandarte quinda

(2024-12-16, Leo Zuckermann, Excélsior, . 13)

A poco hay "negocitos" en la corte de Morena? Con la llegada de la nueva gobernante, se han presentado divisiones y reyertas. A diferencia de las épocas del soberano anterior, no se ha logrado mantener la unidad en la casa del estandarte quinda.

Cuenta Corriente // Infonavit: ¿cambio de gobernanza?

(2024-12-16, Alicia Salgado, Excélsior, . 25)

Con la cantaleta de que la representación de los trabajadores y los empresarios en el Infonavit se ha "despachado" con la cuchara grande, que cambia la estructura de gobernanza del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores y, si lo hacen de esa forma, se piensa que quienes propusieron el cambio, también estaría en juego la misma estructura del IMSS.

Duda Razonable // Adán y Monreal: la problemática herencia de AMLO

(2024-12-16, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Cerroel Legislativo el año con una buena bronca entre los líderes morenistas hay deotros- enambas cámaras. Aprobado el presupuesto para el año que viene, el líder del morenismo en el Senado no quedó contento y subió a tribuna a acusar a otro morenista, Ricardo Monreal, de transas durante su tiempo al frente de mayoría en la cámara alta.

Día con Día // Los fantasmas de Giovanna

(2024-12-16, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Los fantasmas de Giovanna escuchado en Cartagena, 2007: La actriz Giovanna Mezzogiorno fue la belleza mediterránea que encarnó a Fermina Daza en la versión cinematográfica de El amor en los tiempos del cólera. Durante la filmación en Cartagena, le fue ofrecida a la actriz una casa remodelada del centro histórico de la ciudad, con su encanto intacto de muebles viejos, muros encañados y balcones de madera.

Coordenadas // Además de riesgos, tenemos incertidumbre

(2024-12-16, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

Es muy usual que afirmemos que la economía mexicana se enfrenta a muy diversos riesgos. Pero lo peor es que, además, se enfrenta a una enorme incertidumbre. Y es que no es lo mismo afrontar riesgos que incertidumbre. Los riesgos son identificables y en cierto grado medibles. Se les puede asignar un nivel de probabilidad, y quizás lo más importante es que podemos tomar acciones que nos permiten enfrentarlos.

Estrictamente Personal // Atrapada sin salida

(2024-12-16, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 44)

Nada podría ilustrar mejor el trimestre dickensiano en el arranque del sexenio de la presidenta Claudia Sheinbaum que la primera quincena de diciembre. Luz en el mundo y sombras en casa. Enorme poder que observan desde afuera y una gran debilidad que se siente adentro. Sheinbaum, elogiada y reconocida en el mundo, está acotada y atrapada en la vorágine de la borrachera del nuevo régimen, donde ella no es la protagonista ni la cabeza de su nacimiento, sino actora de reparto, porque ni siquiera en el ramo de las múltiples cabezas que están marcando el rumbo y los tiempos de la nueva era ocupa un asiento delantero.

La Gran Depresión // El régimen sí tiene interés en las calificaciones

(2024-12-16, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 15)

Entren santos peregrinos, que Palacio se abre de corazón y no es nada pobre la morada, hablemos de la calificación. Buena señal, por donde se le quiera ver, que hasta Palacio Nacional lleguen personajes como Roberto Sifón-Arévalo, director general y líder global de calificaciones soberanas de Standard and Poor's (S&P) Global Ratings, y Shelly Shetty, directora ejecutiva de Fitch Ratings. Si bien en este sexenio se decidió seguir con ese camino emprendido por López Obrador de "al diablo con las instituciones", no parece haber apetito por gritar "al diablo con las calificaciones".

Desde el Piso de Remates // Sofía Belmar, otra candidata al CCE

(2024-12-16, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 1, 15)

Se complica la elección del Presidente del Consejo Coordinador Empresarial. Ni José Medina Mora, quien a fines de mes deja la presidencia de Coparmex, ni Juan Cortina Gallardo, presidente del Consejo Nacional Agropecuario, los dos candidatos que oficialmente han anunciado su intención de competir para suceder a Francisco Cervantes han obtenido consenso. Sofía Belmar, otra candidata al CCE

Mafia morenista

(2024-12-16, Denise Dresser, Reforma, . 11)

Las pugnas entre un puñado de hombres revelan las flaquezas del morenismo. Mafia morenista, corrupción, mentiras, traiciones, negocios turbios, la búsqueda del poder a cualquier precio que se paga por

retenerlo. Esas son las historias que acompañan la élite morenista de la cual forman parte Ricardo Monreal y Adán Augusto López.

Autocracia fragmentada

(2024-12-16, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 10)

Este año de elecciones y guerras en el mundo quedará en la memoria mexicana como el año en que se consumó el cambio de régimen. En 2024 se dieron los golpes mortales a la Constitución y al pluralismo. El país ha dejado de tener ley suprema porque quienes se apropiaron de la mayoría calificada se han atribuido el poder de hacer con ella lo que quieran.

La Quinta Transformación // "A mi me dijo Slim que estaría loco en firmar"

(2024-12-16, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

La Asamblea de Dueños de la Liga MX se colapsó el viernes, resultando en la renuncia de Juan Carlos Rodríguez, La Bomba, en medio de desconfianzas, traiciones y amenazas de muerte. La Bombales llegó a la Asamblea muy desgastado: tres de los cuatro equipos más valiosos de la liga no terminaban de convencerse de ceder derechos de transmisión, patrocinios, estadios, bofetaje y uniformes.

TREN MAYA

"Tren Maya, uno de los grandes legados de AMLO"

(2024-12-16, Eduardo Dina, El Universal, . 12)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que en México se están viviendo tiempos virtuosos con Fuerzas Armadas leales, humanistas, visionarias y ejemplares, y la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) le refrendó su compromiso de seguir siendo "elementos estratégicos" en proyectos prioritarios. Al asistir ayer a esta ciudad a la conmemoración del primer aniversario del Tren Maya y la inauguración de los tramos 6 y 7, Sheinbaum Pardo declaró que esta obra "es uno de los grandes legados" del expresidente Andrés Manuel López Obrador.

Tren maya, destino mundial

(2024-12-16, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 4)

La presidenta Claudia Sheinbaum inauguró ayer los tramos 6y 7 del Tren Maya, que completan el recorrido desde Tulum a Chetumal, Quintana Roo; y de Chetumal a Escárcega, Chiapas, cerrando por completando el circuito de ese medio de transporte. Con esto, en el primer aniversario de operación del Tren Maya se completó el recorrido de mil 554 kilómetros y 34 estaciones, que cruzan por los cinco estados del sureste y la Península de Yucatán.

Celebran primer aniversario del Tren Maya

(2024-12-16, Redacción, La Jornada, . 8)

La Presidenta festejó un año del proyecto ferroviario maya e inauguró ayer los tramos 6 7 con los que suman mil 554 kilómetros de la megaobra. Foto Presidencia

[96.9 W Radio,](#)

Sheinbaum completa rutas del Tren Maya

(2024-12-16, Alonso Urrutia, La Jornada, . 1, 5)

Pasados 76 días de la conclusión del gobierno obradorista, este domingo la presidenta Claudia Sheinbaum inauguró el circuito completo de mil 554 kilómetros del Tren Maya, al poner en

operación los tramos 6 y 7, al tiempo que celebró el primer aniversario del recorrido inaugural. Es una obra que "le dice al mundo que México es una gran nación y que todos los días hace proezas que nos dan fuerza. A México se le respeta".

[Diario de México, Reporte Índigo, Ovaciones.](#)

Tren Maya: bienestar y fin de la corrupción

(2024-12-16, Juan R. Hernández, Basta, . 3)

En el marco del primer aniversario del Tren Maya, la mandataria Claudia Sheinbaum encabezó una ceremonia en la que destacó los logros y la relevancia histórica de esta obra emblemática, impulsada por el expresidente Andrés Manuel López Obrador que busca corregir siglos de abandono y desigualdad en el sureste, para fortalecer la economía local y nacional. Durante el evento, la dignataria subrayó la importancia del proyecto como un legado de justicia social, desarrollo económico y reafirmación del papel del Estado en la construcción de infraestructura para el bienestar.

Sheinbaum Pardo celebra 1er año del Tren Maya e inaugura tramos

(2024-12-16, Tanya Acosta, UnomásUno, . 1, 6)

La ceremonia encabezada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo ayer con motivo del Primer Aniversario e inauguración de los tramos 6 y 7 del Tren Maya, recalcó el respaldo de las Fuerzas Armadas, en estos tiempos "virtuosos", que son leales, humanistas, visionarias y ejemplares, y que "además de cuidar la seguridad nacional y apoyar las labores de seguridad pública, apoyan a la población y contribuyen a forjar proezas de paz y prosperidad".

[Milenio Diario, ContraRéplica.](#)

Tren Maya es de los grandes legados de AMLO: Sheinbaum

(2024-12-16, Karla Linares, Publimetro, . 5)

Al calificar como un momento histórico el primer aniversario del Tren Maya, la presidenta Claudia Sheinbaum dijo que la emblemática obra de la 4T es uno de los grandes legados del expresidente Andrés Manuel López Obrador y una prueba de lo que puede hacer el Ejército mexicano. "Ahora estamos dando continuidad con el mismo empeño y con la misma dedicación a esta magna obra", señaló. Al inaugurar los tramos seis y siete en Othón P. Blanco, en Quintana Roo, la mandataria hizo un reconocimiento a los gobernadores del sureste mexicano: Mara Lezama de Quintana Roo, Layda Sansores de Campeche, así como Javier May de Tabasco, quien participó directamente en la construcción de la magna obra.

Tren Maya traslada solo 20% de la meta

(2024-12-16, Javier Divany, La Prensa, . 20)

El Tren Maya cumplió este domingo un año de operaciones con solo el 20 por ciento de su meta de pasajeros y con demandas de mejoras en el servicio, mientras el Gobierno y empresarios buscan nuevas formas de atraer a turistas. La presidenta Claudia Sheinbaum inauguró el tramo 7 del Tren Maya, con lo que se completa el circuito de mil 554 kilómetros que conecta los estados de Tabasco, Chiapas, Campeche, Yucatán y Quintana Roo.

AIFA

Llega Petro por el AIFA

(2024-12-16, Redacción, Reforma, . 2)

El Presidente de Colombia, Gustavo Petro, llegó ayer a México para reunirse hoy con la Mandataria Claudia Sheinbaum. Lo recibió el Canciller Juan Ramón de la Fuente en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles.

[ContraRéplica,Excélsior](#).

Dejan a Toluca aumentar vuelos

(2024-12-16, Aldo Munguía, El Financiero, . 21)

El gobierno federal autorizó al Aeropuerto Internacional de Toluca a ampliar el número de vuelos, esto luego que por órdenes del presidente Andrés Manuel López Obrador, el crecimiento de operaciones en el Valle de México se concentró en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

[El Economista](#).

Santa Lucía acapara transporte de carga

(2024-12-16, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 14)

El Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) se posicionó como la terminal con el mayor volumen de carga transportada en el país al cierre de octubre. De acuerdo con la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), el AIFA movió más de 375 mil 616 toneladas, cifra superior en 232 por ciento respecto al mismo periodo del año pasado. El monto transportado considera la carga nacional e internacional.

Juan Ramón de la Fuente recibe a Gustavo Petro en el AIFA; presidente colombiano se reunirá con Sheinbaum

(2024-12-15, Redacción, El Universal (sitio),)

Este domingo, la Secretaría de Relaciones Exteriores anunció que el canciller Juan Ramón de la Fuente recibió en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) al presidente colombiano Gustavo Petro. De acuerdo a la institución, el mandatario tiene una reunión programada con Claudia Sheinbaum el día lunes 16 de diciembre.

[El Heraldo de México \(sitio\)](#),[24-Horas.mx \(Sitio\)](#),[Reforma.com \(sitio\)](#),[El Heraldo de México](#),

AIFA: ¿Cuáles son los vuelos nacionales e internaciones que puedes visitar desde Santa Lucía en Edomex?

(2024-12-15, Luz Elena Morales Núñez, El Heraldo de México (sitio),)

Con la llegada de las vacaciones de diciembre el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) se prepara para recibir a miles de personas que pretendan viajar desde y hacia la capital de la República Mexicana. De acuerdo con su sitio web oficial, este aeropuerto es uno de los más importantes en la Ciudad de México y se localiza a unos 35 kilómetros al norte de la capital.

[El Heraldo de México \(sitio\)](#).

SICT

Riesgos y Rendimientos

(2024-12-16, Julio Brito A., La Crónica de Hoy, . 13)

A partir de 2025, comenzará a operar la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones (ATDT), una nueva dependencia que asumirá las facultades de política pública en telecomunicaciones. Las responsabilidades relacionadas con la licitación y supervisión del

espectro radioeléctrico, así como el control accionario de concesiones, serán transferidas a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Sin embargo, aún está pendiente la creación de una entidad que garantice la competencia equitativa entre los actores del mercado.

Funciones del IFT se dividirán en tres instituciones: Sheinbaum

(2024-12-16, Redacción, El Economista (sitio),)

Tras la reforma en telecomunicaciones, radiodifusión y competencia del 2013, el IFT quedó como el único organismo regulador del sector, concentrando funciones que estaban distribuidas en las antiguas Comisión Federal de Telecomunicaciones, Comisión Federal de Competencia y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes. De modo que no solo retomó las labores de regulación sectorial de la Cofetel, sino que adquirió la responsabilidad de supervisar la competencia y la libre concurrencia en telecomunicaciones y radiodifusión y también tomó la función de administrar las concesiones del espectro radioeléctrico. Sin embargo, la reforma en materia de simplificación orgánica, cuyo declaratoria de constitucionalidad en la Cámara de Diputados se anunció la semana pasada, establece que las facultades del IFT se trasladarán, por un lado, a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), y por otro al nuevo órgano de competencia que se sectorizará en la Secretaría de Economía.

La Reforma Institucional en Telecomunicaciones: ¿Un Paso Hacia Adelante o Hacia el Desorden?

(2024-12-16, Gonzalo Rojon, El Herald de México (sitio),)

El sector de telecomunicaciones y radiodifusión en México ha sido, históricamente, un eje crucial para el desarrollo económico y social del país. Sin embargo, la reciente reforma constitucional y la creación de la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones (ATDT) presentan un desafío estructural que podría redefinir para bien o para mal el panorama regulatorio y competitivo de esta industria. El nuevo marco institucional, que entrará en vigor en 2025, introduce cambios radicales al dividir las responsabilidades que anteriormente recaían en el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT). Mientras la ATDT asumirá las facultades de política pública, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) se encargará de la gestión del espectro radioeléctrico y los cambios en concesiones.

En el aire autoridad que supervisará la competencia en Telecom

(2024-12-16, Julio Brito A., La Crónica de Hoy (sitio),)

A partir de 2025, comenzará a operar la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones (ATDT), una nueva dependencia que asumirá las facultades de política pública en telecomunicaciones. Las responsabilidades relacionadas con la licitación y supervisión del espectro radioeléctrico, así como el control accionario de concesiones, serán transferidas a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). Sin embargo, aún está pendiente la creación de una entidad que garantice la competencia equitativa entre los actores del mercado.

Telecomunicaciones: Un nuevo marco institucional

(2024-12-15, Redacción, TyN Magazine (sitio),)

Con la llegada de la nueva administración, el sector convergente de las telecomunicaciones y radiodifusión se enfrenta a una transformación institucional y regulatoria. Al comienzo del año

2025, comenzará a operar la Agencia de Transformación Digital y Telecomunicaciones (ATDT), una nueva dependencia al nivel de una secretaría de Estado que absorberá las facultades de política pública en materia de telecomunicaciones. En lo que toca, a la licitación y supervisión del aprovechamiento del espectro radioeléctrico, así como el otorgamiento, revocación y autorización de cambios en el control accionario de concesiones de radiodifusión y telecomunicaciones, las facultades serán transferidas a la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT).

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Piden 2 mil mdp para la sequía

(2024-12-16, El Heraldillo de Chihuahua, El Sol de México, . 11)

El senador por Chihuahua, Mario Vazquez Robles busca que por medio del Senado de la República se exhorte a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público para que en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación se contemple una partida extraordinaria de 2 mil millones de pesos para Chihuahua. Lo anterior con el objetivo de atender el urgente mejoramiento de infraestructura de captación y riego, conservación de suelos, obras de retención de agua y apoyos directos a productores afectados por la sequía y la baja disponibilidad de recursos hídricos.

Por México Hoy // Sector agroalimentario: nadando contra corriente

(2024-12-16, Félix Hernández Gamundi, Paola Grijalva, El Universal, . 27)

Los miembros de Por México Hoy hemos analizado por décadas con detenimiento y objetividad científica, el comportamiento de un sector fundamental para el desarrollo económico y social de nuestro país: el sector agroalimentario. Nos proponemos ahora publicar una serie de reflexiones alrededor de este tema toral, teniendo como referencia la definición de los programas y presupuestos para 2025 en el PEF y la renegociación del TMEC.

Futuro

(2024-12-16, Ricardo Monreal Ávila, El Universal, . 27)

Karl Polanyi, agudo filósofo y economista austriaco del siglo XX, consideraba que la economía no debe ser un ente autónomo, sino una herramienta al servicio del bienestar humano. Su visión colocaba a la sociedad por encima del mercado y sostenía que la economía debía estar al servicio de la sociedad, y no al revés. Bajo tal premisa, el Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025, el primero presentado ante la Cámara de Diputados por la presidenta Claudia Sheinbaum, y que fue aprobado con una amplia mayoría (350 contra 120 votos, aproximadamente), constituye un claro ejemplo de cómo la política económica debe responder a las necesidades reales de la población.

[El Universal \(sitio\)](#),

Sector agroalimentario: nadando contra corriente

(2024-12-16, Redacción, El Universal (sitio),)

Los miembros de Por México Hoy hemos analizado por décadas con detenimiento y objetividad científica, el comportamiento de un sector fundamental para el desarrollo económico y social de nuestro país: el sector agroalimentario. Nos proponemos ahora publicar una serie de reflexiones

alrededor de este tema total, teniendo como referencia la definición de los programas y presupuestos para 2025 en el PEF y la renegociación del TMEC.

Reunión Nacional de Cultura 2024, aumento presupuestal... y las culturales

(2024-12-15, Vocero Huasteco, Vocero.com.mx (Sitio),)

La Reunión Nacional de Cultura 2024 en Aguascalientes reunió a representantes de los 32 estados para fortalecer políticas culturales, la secretaria de Cultura, Claudia Curiel de Icaza, destacó entre las prioridades la educación artística, capacitaciones para el sector artesanal y el rescate de tradiciones, además se anunció la participación de México en Mondiacult 2025. Diputados anunciaron un aumento de 3 mil millones de pesos al presupuesto cultural para 2025, centrado en el INAH y el INBAL, el total destinado a la Secretaría de Cultura será de 15,081 millones de pesos, destacándose como uno de los sectores prioritarios en el PEF 2025.

Anuncia Claudia Sheinbaum proyecto integral de renovación de escuelas de educación artística y cultural

(2024-12-15, Redacción, News México (Sitio),)

La Presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, anunció la implementación de un Proyecto Integral de Renovación de las Escuelas de Educación Artística y Cultural, esto tras la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, en el cual la Secretaría de Cultura tendrá 3 mil millones de pesos (mdp) adicionales, que serán implementados en el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y el Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura (INBAL), así como en la mejora de las instituciones educativas dedicadas al arte y a la cultura.

REFORMA ENERGÉTICA

CFE emite bonos para transición energética

(2024-12-16, Héctor Usla, El Financiero, . 16)

La Comisión Federal de Electricidad emitió 10 mil millones de pesos de certificados bursátiles sustentables, por lo que la empresa se compromete a invertir esta cantidad en acciones y proyectos de inversión relacionados con la transición energética. Entre estos proyectos se encuentra el financiamiento para generar más electricidad mediante energías renovables, eficiencia energética, acceso público a servicios como electricidad e Internet en comunidades apartadas y marginadas, así como en adaptar su infraestructura a los impactos de fenómenos meteorológicos extremos derivados del cambio climático.

Gobierno alista 85 mmdp para subsidios de la CFE

(2024-12-16, Everardo Martínez, El Universal, . 23)

Con todo y el arranque de la estrategia nacional eléctrica del nuevo gobierno y las afirmaciones de que la Comisión Federal de Electricidad (CFE) fue rescatada el sexenio anterior. el actual régimen le otorgó 84 mil 800 millones de pesos en subsidios para cubrir sus pérdidas operativas para 2025. Ante ello, la nueva administración espera concretar la reforma energética con las leyes secundarias y eliminar las filiales, lo que puede volver más opaca la operación, el flujo de información operativa y financiera, y motivar el uso de subsidios y recursos públicos para continuar con el fortalecimiento de la empresa, mientras avanza a paso lento en su mejora estructural y sus metas de transición a fuentes limpias.

[El Universal \(sitio\).](#)

Solo el 10% de las empresas logra comprometerse con energía 100% renovable

(2024-12-16, Redacción, FIN Ganar-Ganar,)

Un reciente informe publicado por CDP en ESG News revela que apenas el 10% de las empresas globales han logrado comprometerse a abastecerse exclusivamente de energía renovable. A pesar de los esfuerzos de organismos internacionales, líderes empresariales y gobiernos para acelerar la transición, la adopción de energía limpia continúa siendo limitada. Este retraso plantea un desafío importante para el cumplimiento de los objetivos climáticos globales establecidos en foros como la COP29.

Reafirma México compromiso con la Alianza del Pacífico; propone dotarla de mayor contenido social

(2024-12-15, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio),)

México reafirmó su compromiso con la cooperación e integración regionales para construir soluciones que respondan a los desafíos estructurales de la desigualdad, pobreza, inseguridad alimentaria, acceso limitado a servicios básicos y cambio climático, durante su participación en la sesión del Consejo de Ministros de la Alianza del Pacífico. La delegación mexicana que estuvo encabezada por la subsecretaria para América Latina y el Caribe de la secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), Raquel Serur, en representación del canciller Juan Ramón de la Fuente, destacó la importancia de avanzar en áreas prioritarias como juventud, género, transición energética, conectividad y movilidad estudiantil.

ENGIE Chile alcanza el puesto 60 en el Ranking Merco 2024 de reputación en generación de energía

(2024-12-16, Redacción, Global Energy (Sitio),)

En el Ranking Merco 2024, ENGIE Chile ha ascendido 25 posiciones, ubicándose en el puesto número 60, destacándose como una de las compañías con mayor mejora respecto a 2023. Esta es la segunda vez consecutiva que la empresa lidera la industria de la generación de energía, lo que resalta la valoración positiva de su compromiso con la transición energética.

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

Prevén nuevo choque entre Adán Augusto y Ricardo Monreal

(2024-12-16, Víctor Gamboa, Antonio López Cruz, El Universal (sitio),)

En la división entre los coordinadores de Morena en el Senado y la Cámara de Diputados, Adán Augusto López y Ricardo Monreal, respectivamente, se avizora un nuevo encontronazo, pues mientras diputados monrealistas alistan la defensa del legislador zacatecano, en la Cámara Alta preparan la presentación de una denuncia por las presuntas irregularidades detectadas en las Legislaturas 64 y 65. (...) Como resultado de lo anterior, la Auditoría Superior de la Federación (ASF) revisó las cuentas públicas del año 2018 a 2022 mediante ocho auditorías de gestión financiera, obra pública y tecnologías de la información, en las que emitió 45 recomendaciones y una observación, las que fueron solventadas.